

Remise au fort de Loncin du premier drapeau de la Fédération Royale « Les Vétérans et Sympathisants du Roi Albert 1er »

Le 16 octobre 1997, la Section Liégeoise de la Fédération Royale "Les Vétérans et Sympathisants du Roi Albert 1er" a modifié son nom en ASBL "Roi Albert 1er." Son drapeau datait du 6 mai 1948, avait subi de nombreuses réparations et était devenu très fragile. Une convention a dès lors été signée le 6 août 2016 par Madame Christelle Klepper-Caillet, présidente de l'ASBL "Roi Albert 1er" et Monsieur Fernand Moxhet, président du Front de Sauvegarde du Fort de Loncin (FSFL).

Aux termes de cette convention, le vénérable drapeau est placé dans le musée du fort au titre de prêt de longue durée: il y fera honneur aux soldats de la Première Guerre mondiale et à ceux du fort en particulier.

La cérémonie de remise du drapeau a été organisée le 8 octobre 2016 dans le fossé de gorge du fort en présence des porte-drapeaux, des membres des deux associations patriotiques et du Cercle des Officiers Retraités de Liège.



Dans son discours, Madame Klepper-Caillet a rappelé que le premier président de l'association fut le Lieutenant-Général Julien Mozin, ancien commandant du fort de Fléron en août 1914.



Elle s'adresse ensuite à Fernand Moxhet :

"L'emblème, certes usé, que nous vous cédon's par convention entre les parties, représente des centaines de sorties à travers le pays, porté par de vaillants porte-drapeaux. C'est la raison pour laquelle nous avons voulu y associer ses vaillants et courageux collègues qui méritent toute notre admiration et tout notre respect. »



Joseph Schmit, porte-drapeau de l'ASBL « Roi Albert Ier », a ensuite remis l'emblème au président du FSFL afin qu'il puisse témoigner en ce lieu de mémoire, des actions des Vétérans du Roi Albert Ier durant la Première Guerre mondiale.

Après avoir remercié Madame Klepper-Caillet, Fernand Moxhet a rappelé que le fort, nécropole nationale et principal témoin de la Première Guerre mondiale en terre liégeoise, constituait le meilleur choix pour recevoir ce glorieux drapeau. Bien entendu, il fera l'objet de grands soins et sera mis en évidence dans le musée, à l'admiration des nombreux visiteurs de l'ouvrage.



Placé à côté des photos du Roi Albert Ier et de la Reine Elisabeth, le drapeau est entouré de la mémoire des valeureux défenseurs de l'héroïque ouvrage.

Fernand Gérard

27 octobre 2016

